

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### **Declara**

De interés el IV Encuentro de Feminismo Sindical: "Organización y desafíos del feminismo sindical frente a las derechas", a realizarse los días 19 y 20 de septiembre de 2025 en la ciudad de Mar del Plata, Provincia de Buenos Aires, en la sede del Sindicato de Luz y Fuerza Mar del Plata, por su aporte a la formación, el intercambio federal y la promoción de la participación de las trabajadoras en la vida gremial.

**VANESA SILEY**

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La **Fundación Rosa Luxemburgo (Rosa-Luxemburg-Stiftung, RLS)** es una institución de formación política con sede central en Berlín y oficinas en África, América, Asia, Europa y Oriente Medio. Trabaja con fondos públicos y desarrolla en el Cono Sur (con oficina regional en Buenos Aires desde 2019) líneas de acción en **feminismos y disidencias, sindicalismo y mundo del trabajo, ecosocialismo, democracia y derechos humanos**. Su misión es contribuir a sociedades más democráticas e igualitarias mediante talleres, seminarios, investigaciones y debate sobre alternativas al capitalismo, en diálogo Sur-Norte y con tradición de movimientos de trabajadores y de mujeres.

En ese marco, desde **2021** la Fundación impulsa el proyecto "**Feminismo y sindicalismo**", que devino en una serie sostenida de encuentros. Tras reuniones en la sede de la Fundación en la Ciudad de Buenos Aires (diciembre de 2021), el proceso se consolidó con el **II Encuentro "Feminismo y Sindicalismo: Camino al 8M"** en Rosario (19 y 20 de febrero de 2022), con participación de referentas sindicales de múltiples gremios y centrales; allí se debatieron, entre otros ejes, **obstáculos para la participación de las trabajadoras y propuestas sobre cuidados**. En **2023**, el **III Encuentro** en Rosario profundizó esos debates y explicitó **los principales obstáculos de coyuntura para la participación gremial de las mujeres y diversidades**, así como los desafíos en empleo, salarios, negociación colectiva, representación en los lugares de trabajo y la **gestión de los cuidados**.

El **IV Encuentro de Feminismo Sindical - "Organización y desafíos del feminismo sindical frente a las derechas"** se realiza los días **19 y 20 de septiembre de 2025** en la sede del **Sindicato Luz y Fuerza de Mar del Plata (25 de Mayo 4115, Mar del Plata)**, coorganizado por dicha entidad sindical y la Fundación Rosa Luxemburgo. La actividad convoca **espacios de formación política, paneles y una asamblea intersindical**, con sindicatos de distintas regiones del país, para **debatir los impactos de las políticas de ajuste y del avance de las derechas sobre los feminismos y el mundo del trabajo y fortalecer estrategias de resistencia y articulación regional**.

Declarar de interés este IV Encuentro es pertinente por su **continuidad, alcance federal y carácter intersindical**, y porque aporta insumos concretos para la **elaboración de políticas y agendas sindicales con perspectiva de género y de cuidados**. El proceso iniciado en 2021 produjo **sistematizaciones, diagnósticos y propuestas** que ayudan a **identificar brechas de participación**, sesgos y violencias que sufren las trabajadoras, así como a **diseñar herramientas para revertirlas** (desde protocolos contra la violencia y el acoso en el mundo del trabajo hasta estrategias para mejorar la representación y la negociación colectiva), poniendo en el centro el trabajo remunerado y no remunerado y la organización de los cuidados.

Asimismo, resulta de **alto interés público** visibilizar **los obstáculos que enfrentan las trabajadoras para participar en la vida gremial** (tiempos y cargas de cuidado desiguales, violencias y acosos, techos y paredes de cristal, barreras formales e informales para acceder a cargos, precarización, persecución y disciplinamiento), **pero también las diversas estrategias y acciones que despliegan para abrir espacios, formar y acompañar a**

**otras compañeras**, tejer redes intersindicales y construir liderazgos. Reunir en un mismo ámbito a **mujeres sindicalistas** de distintos sectores, generaciones y territorios fortalece la democracia sindical, amplía la representación y mejora la calidad de la negociación colectiva, con efectos positivos sobre condiciones y ambientes de trabajo, salarios y el reconocimiento de las tareas de cuidado.

Por lo expuesto, y atendiendo a la **trayectoria de la Fundación Rosa Luxemburgo**, a la **historia de este ciclo de Encuentros de Feminismo Sindical (2021–2025)** y a la **relevancia nacional** de los temas a tratar, solicito a mis pares el acompañamiento del presente proyecto de declaración.

**VANESA SILEY**